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HENRY GAMBOA MEZA 
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La Secretaría procede a verificar el Quorum 
y comunica que han contestado a lista nueve 
(09) Honorables Concejales por lo tanto no 
hay quorum decisorio. 
 
El Presidente solicita hacer el segundo 
llamado en cinco minutos. 
 
La Secretaría procede a hacer el segundo 
llamado a lista y comunica que han 
contestado (10) Honorables Concejales por lo 
tanto hay quorum decisorio. 
 

ORDEN DEL DIA 
 
 

1 LLAMADO A LISTA Y VERIFICACION DEL QUORUM.  
 

2 CONSIDERACION Y APROBACION DEL ORDEN DEL DIA.  
 
 

3 HIMNO DE LA REPUBLICA DE COLOMBIA, HIMNO DEL 
DEPARTAMENTO DE SANTANDER, HIMNO DE LA CIUDAD 

DE BUCARAMANGA. 
 
 
4 DESIGNACION DE LA COMISION PARA LA REVISION 

DEL ACTA DE LA PRESENTE SESION PLENARIA.  
 

5 ESTUDIO EN SEGUNDO DEBATE DEL PROYECTO DE 
ACUERDO NÚMERO 059 POR MEDIO DEL CUAL SE 
OTORGAN FACULTADES AL SEÑOR ALCALDE A 

DECLARAR DE UTILIDAD PÚBLICA UNOS PREDIOS 
PARA LA CONSTRUCCIÓN DE INTERCAMBIADOR VIAL 
DE LA AVENIDA QUEBRADA SECA CON CARRERA 15 Y 

SE DECLARA EN ESPECIALES CONDICIONES DE 
URGENCIA Y QUE AUTORIZA SU EXPROPIACIÓN POR 
VÍA ADMINISTRATIVA EN EL EVENTO, DE FRACASAR 

LA ENAJENACIÓN VOLUNTARIA. 
 

 
6 LECTURA DE COMUNICACIONES. 
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7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS.  
 
 

BUCARAMANGA MARTES 17 DE SEPTIEMBRE DEL 2013 
HORA 8:00 AM. 
 
 
LA PRESIDENTA: SANDRA LUCIA PACHON MON CADA. 
 
EL PRIMER VICEPRESIDENTE: JHAN CARLOS ALVERNIA 
VERGEL. 
 
EL SEGUNDO VICEPRESIDENTE: DIEGO FRAN ARIZA 
PEREZ. 
 
LA SECRETARIA GENERAL: NUBIA SUAREZ RANGEL.  
 
 
 
2 CONSIDERACIÓN Y APROBACIÓN DEL ORDEN DEL DÍA.  
 
 
3. HIMNO DE LA CIUDAD DE BUCARAMAMGA. 
 
La Secretaria invita a todos a colocarse de 
pie para entonar el himno de la Ciudad de 
Bucaramanga 
 
 
4. DESIGNACIÓN DE LA COMISIÓN PARA LA 
REVISIÓN DEL ACTA DE LA PRESENTE SESIÓN 
PLENARIA. 
 
La Presidencia designa para la revisión del 
acta de la presente sesión plenaria al 
Honorable Concejal Wilson Ramírez González 
del partido Cambio Radical. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON RAMÍREZ 
GONZÁLEZ. Gracias Presidenta. 
 
5 ESTUDIO EN SEGUNDO DEBATE DEL PROYECTO DE 
ACUERDO NÚMERO 059 POR MEDIO DEL CUAL SE 
OTORGAN FACULTADES AL SEÑOR ALCALDE A 
DECLARAR DE UTILIDAD PÚBLICA UNOS PREDIOS 
PARA LA CONSTRUCCIÓN DE INTERCAMBIADOR VIAL 
DE LA AVENIDA QUEBRADA SECA CON CARRERA 15 Y 
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SE DECLARA EN ESPECIALES CONDICIONES DE 
URGENCIA Y QUE AUTORIZA SU EXPROPIACIÓN POR 
VÍA ADMINISTRATIVA EN EL EVENTO, DE FRACASAR 
LA ENAJENACIÓN VOLUNTARIA. 
 
La Secretaría. Señora Presidenta me permito 
informarle los funcionarios citados para el 
estudio del Presente Proyecto de Acuerdo son 
los siguientes: 
 
Dr. Mauricio Mejía Abelló Secretario 
Planeación Municipal, doctor Clemente León 
Secretario de Infraestructura, la autora 
Marta Rosa Amira Vega Blanco Secretario de 
Hacienda, el doctor Alberto Serrano 
Hernández Jefe de Presupuesto y la doctora 
Carmen Cecilia Simijaca Agudelo Secretaría 
Jurídica del Municipio. 
Señora Presidenta esos son los funcionarios 
para el estudio del presente Proyecto de 
Acuerdo. 
 
La Presidencia; secretaria en vista de que 
más tanto los funcionarios citados vamos a 
decretar un receso de 15 minutos. 
 
La Secretaría procede a verificar el quorum 
y comunica que han contestado a lista (17) 
Honorables Concejales por lo tanto hay 
quorum decisorio. 
 
La Presidencia. Habiendo quorum decisorio 
secretaria vamos a dar estudio a este 
importante proyecto de acuerdo número 059 
del 2013, cuyo ponente es el Honorable 
Concejal Raúl Oviedo Torra, así que 
Secretaría damos lectura a la ponencia y el 
informe de Comisión. 
 
CONSTANCIA PONENCIA E INFORME DE APROBACIÓN 
EN PRIMER DEBATE. 
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La Secretaria, Señora Presidenta me permito 
informarle ha sido leida la constancia 
ponencia informe de aprobación en primer 
debate. 
 
La Presidencia. Después de escuchar la 
ponencia del Honorable Concejal Raúl Oviedo 
Torra, vamos a escuchar la Administración 
Municipal frente a este proyecto de acuerdo, 
para lo cual debe la palabra el doctor 
Clemente León Olaya Secretario de 
Infraestructura. 
 
INTERVENCIÓN DEL DR. CLEMENTE LEÓN OLAYA 
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA. 
 
La Presidencia; vamos a hacer un receso de 
cinco minutos. 
INTERVENCIÓN DEL H.C. CLEOMEDES BELLO 
VILLABONA. 
Presidenta es que en el estudio de comision 
se había pedido un informe digamos en el 
estudio del proyecto de los avalúos por 
parte de la empresa que está haciendo cada 
uno de éstos, la consultoría, no sé si la 
consultoría esté en el día de hoy; porque 
escuché una sesión plenaria anterior de que 
la Consultoría no le gusta a llegar a los 
sitios donde se habla de política, pero éste 
es un Concejo y desafortunadamente nosotros 
nos debemos a la política y hemos salido 
elegidos es por la clase política y por el 
pueblo, no sé si la consultoría haya podido 
llegar aquí al Concejo de Bucaramanga señora 
Presidenta. 
 
La Presidencia, si Honorable Concejal está 
aquí la JHG Consultores SAS es la directora 
jurídica la doctora Gladys Pérez, entonces 
vamos a hacer un receso y posteriormente 
daremos también la oportunidad para que 
ellos nos informen. 
 
La Presidencia, el favor a los Honorables 
Concejales que nos veamos en residencia con 
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el propósito de tocar un tema importante 
relacionado con la Corporación. 
 
La Secretaría procede a verificar y comunica 
que han contestado a lista (15) Honorables 
Concejales, por lo tanto hay quórum 
decisorio. 
 
La Presidencia, habiendo quórum decisorio 
vamos a continuar con el estudio de este 
importante proyecto de acuerdo el número 
059, para lo cual invitó al doctor Clemente 
León Olaya secretario de infraestructura, 
para que nos comente sobre este importante 
proyecto. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. CLEMENTE LEÓN OLAYA 
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA. Saludos, para 
dar respuesta al interrogante doctora, 
quiero hacer primero una presentación de 
cuál es que es lo que se va a hacer en este 
importante cruce de la Avenida Quebrada Seca 
con carrera 15, como ustedes bien saben este 
proyecto abarca desde la carrera 13 hasta la 
carrera 18, podemos apreciar en la gráfica 
la intervención ocupa por consiguiente cerca 
de cinco cuadras, para eso se va a construir 
dos puentes, uno de los 205 metros y otro de 
190, es decir este importante sector de la 
Ciudad, va a tener un cambio trascendental 
en lo que tiene que ver la ocupación del 
espacio público, estos puentes como lo 
podemos apreciar en la gráfica va desde la 
carrera 13 hasta la actual bomba de gasolina 
que se encuentra ubicada en la carrera 
Quebrada Seca, con el cursor si aparece ahi, 
donde no aparece el cursor, estas tres 
manzanas, está una, dos y la tercera, estas 
tres manzanas se van a adquirir y vamos a 
quedar en este espacio central que nos queda 
entre los puentes, una gran espacio público, 
vamos a regalarle otro espacio público así 
como se hizo con la construcción del 
intercambiador de Neomundo, el 
intercambiador de Neomundo se regaló un 
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espacio público, donde actualmente lo ocupan 
unas fuentes, aquí queremos regalarle otro 
espacio público a la Ciudad, esto es un 
corte para mostrar cómo serían los puentes y 
en la parte inferior sigue funcionando la 
Quebrada Seca, para que las personas puedan 
acceder a los diferentes locales, voy a 
presentar ahorita estas normas respectivas, 
ya que se puede apreciar el espacio público 
nuevo que se va a crear y una gran escultura 
que va a ir en el centro donde ocupa 
actualmente el rompoing de la Avenida 
Quebrada Seca con la diagonal 15, esta es la 
diagonal 15 y esto es la avenida Quebrada 
Seca que se va a llevar sobre el rompoing, 
vamos a cambiar totalmente la imagen del 
sector, voy a presentarles ahora a 
continuación un pequeño Render sobre el 
proyecto; éste es el proyecto de la 
intervención de la 15 con Quebrada Seca, es 
un proyecto designado por el arquitecto 
Javier Vera; quien trabajo para Universidad 
industrial de Santander, ahí vemos el 
desplazamiento de lo que serían los puentes, 
que se elevan sobre la 15, irían por el 
sentido occidente oriente, perdón oriente a 
occidente ese es el espacio central, 
nuevamente hacemos el desplazamiento de 
occidente oriente, nos elevamos sobre la 15, 
en la mitad podemos apreciar las franjas de 
la gran plazoleta que se van a crear, este 
es el espacio público, el lugar 
definitivamente va a ser remodelado y vuelvo 
a comentarles, cuál es la idea, la idea es 
crear un espacio muy similar al del 
Intercambiador Neomundo, creando espacios 
para la Ciudad, para tal efecto la 
Administración Municipal a adelantado un 
proceso ya, en primer proceso tiene que ver 
con la contratación de un colector, la 
Avenida Quebrada Seca para poder construir 
esos puentes, tenemos que primero desviar 
una bóveda que existe que es la que 
actualmente llevan las aguas que bajan por 
la Avenida Quebrada Seca, este proyecto fue 
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diseñado y aprobado ya por EMPAS y es el que 
se acabó, que está actualmente en ejecución, 
contrato que va con el interventoria  11,000 
millones de pesos y que fue adjudicado a la 
firma consorcios unidos por 2013 y en 
consorcio Quebrada Seca Intervenctoria, 
entonces ahí están los dos contratistas, el 
contrato de obras 233 y 234 del presente año 
y esperamos que a principios, perdón a 
finales del mes de enero entreguen la obra 
totalmente terminada en lo que tiene que ver 
con el colector, una vez se termine estas 
obras arrancaremos la construcción de los 
dos puentes cuyo presupuesto inicial está en 
48,000 millones de pesos, para poder 
adquirirlos es necesario, adquirir tres 
predios que nos hacen falta que quedaron 
pendientes del acuerdo que fue aprobado en 
la anterior vigencia, estos tres predios son 
el objeto del presente Proyecto de Acuerdo, 
que son dos de Metrolinea y uno de SKN 
Caribe Café Limitada, en la gráfica volvió a 
ilustrar donde quedan localizados, este que 
está en este círculo corresponde al del 
café, en el proyecto de acuerdo, en el 
acuerdo anterior ustedes el año pasado 
aprobaron este premio, este otro predio y 
por un error involuntario en el momento de 
suscribir el señor Alcalde el acuerdo, 
colocó un número de matrícula inmobiliaria 
equivocada, que no corresponde a esta 
nomenclatura, entonces hay que hacer esta 
correción y estos dos previos que quedaron 
de Metrolinea que nos utilizaron no se 
declararon de utilidad pública, entonces la 
idea es esa señora Presidenta igualmente 
Honorables Concejales declarar de utilidad 
pública estos tres predios que quedaron 
pendientes para poder finiquitar las 
negociaciones que nuestro grupo de 
consultoría JHG está realizando, hay que 
precisar también lo siguente, cuando ya 
estamos adelantando el proceso de 
negociación a través de JHG, fue y en 
terreno es que nos dimos cuenta de esto que 
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pasó y por ello hoy venimos ante ustedes 
para que nos permitan declara de utilidad 
pública los predios y asi el señor Alcalde 
puede realizar la negociación, muchísimas 
gracias señora Presidenta, muchísimas 
gracias Honorables Concejales. 
 
La Presidencia. Igualmente Clemente León, Le 
voy a dar la palabra la doctora Tatiana 
Tavera enlace jurídico con el Concejo 
Municipal. 
 
INTERVENCIÓN DE LA DOCTORA TATIANA TAVERA. 
Muy buenos días para todos los Honorables 
Concejales, gracias Presidenta hace unos 
minutos estábamos distribuyendo ante todos 
ustedes el documento ya ajustado con los 
ajustes en comisión que se realizaron al 
Proyecto de Acuerdo número 059, básicamente 
en la Comisión se estuvo haciendo un estudio 
muy juicioso en el que se realizó la 
verificación con los titulares de los 
predios, que fueron declarados objeto de la 
declaratoria de utilidad pública y ese 
ajuste lo hacen ustedes en el artículo 
primero, que más adelante entrará estudiarse 
en esta plenaria, en el que se hizo la 
verificación del titulares de los mismos y 
de las condiciones de los predios que exigía  
el procedimiento de la declaratoria, 
manifestarles como ya lo expresó 
anteriormente nuestro Secretario de 
Infraestructura la importancia y la 
relevancia de esa declaratoria de utilidad 
pública, por cuanto sus predios 
complementando ya declarados, para esa hora 
de infraestructura que se va a desarrollar 
en la Avenida Quebrada Seca con 15, que 
serán muy importantes para dar soluciones en 
materia de movilidad para el municipio de 
Bucaramanga y agradecer su respaldo a este 
proyecto. 
 
La Presidencia. Gracias Dra. Tatiana Tavera, 
seguidamente vamos a las intervenciones de 
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los Honorables Concejales, tiene la palabra 
Honorable Concejal a Carmen Lucía Agredo 
Acevedo del Partido Conservador. 
 
 
La Presidencia. Después de escuchar al 
Administración Municipal le voy a dar la 
palabra al ponente del Proyecto de Acuerdo 
El H.C.  Raúl Oviedo Torra. 
 
INTERVENCION DEL H.C. RAUL OVIEDO TORRA. 
Saludos, me correspondió por designación de 
la Presidenta ser ponente de este importante 
Proyecto de Acuerdo Municipal que va a 
implementar y se va a desarrollar en la 
Quebrada Seca con carrera 15, 
descongestionando todo el problema vehicular 
que existe tanto público como privado, 
entonces de esta manera decirles que es 
importante para Bucaramanga esta 
descongestión, como lo ha podido demostrar 
la Administración a través del Dr. Clemente 
León y sacar este proyecto adelante sería 
importantísimo para la Ciudad, porque hoy 
podemos ver en este proyecto la 
descongestión, la descongestión que se va a 
generar en este punto oriente occidente y 
norte sur y sur norte, entonces de esta 
manera mi ponencia fue favorable hacia este 
proyecto, pero sí nos quedan inquietudes y 
acá hay que decirlo claramente en todo lo 
que debe hacerse con la política, lo que se 
viene haciendo con la política en 
Bucaramanga, porque uno ve con extrañeza que 
la constructora JHG, habla aquí claramente 
que por eso no les gusta la política, pero 
aquí lamentablemente lo que hacemos aca es 
política con la Administración Central, 
entonces decirle que ojalá que no nos toque 
tomar determinaciones en Bucaramanga con las 
certificaciones de territorialidad como lo 
hizo Barrancabermeja, Barrancabermeja viene 
aplicando esta certificación de 
territorialidad para precisamente para que 
no se mezcle gente de otros actores y para 
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poderle dar prioridad a la gente de 
Bucaramanga y a aquellas personas que de 
alguna manera u otra tienen la capacidad de 
prestar este servicio, lamentable la 
Constitución Nacional da la posibilidad que 
a participe cualquier colombiano, pero 
también tenemos la posibilidad de tener una 
certificación de territorialidad que se 
puede implementar y que se puede dar trabajo 
a la gente de Bucaramanga o del Area 
Metropolitana, certificados y hechos en 
Bucaramanga para que no se mezclen y esto no 
viene utilizando Ecopetrol, y lo viene 
utilizando Barranca y para que de una manera 
u otra se puedan proyectar y se puedan 
ejecutar estos proyectos que tanto beneficio 
le van a traer a Bucaramanga como son estos 
intercambiadores, como es el desarrollo que 
necesita hoy Bucaramanga para esta 
descongestión y por eso es importante que 
sigamos acá mirando estos proyectos en 
beneficio de la Ciudad, porque Bucaramanga 
no se puede quedar estancada ahí como esta 
hoy, nosotros no podemos seguir siendo un 
pueblo, sino proyectarnos a hacer una de las 
Ciudades más importantes de Colombia y por 
eso pienso que los proyectos de Luis 
Francisco Bohórquez estar con miras a un 
desarrollo importante para la Ciudad, es por 
eso que me quede ponencia en este proyecto 
fue positiva y por lo tanto espero que lo 
saquemos esto adelante y poderlo viabilizar 
para que de esta manera Bucaramanga siga 
creciendo y sea una de las ciudades más 
importantes de Colombia y del mundo, muchas 
gracias señora Presidenta. 
 
La Presidencia, a usted Honorable Concejal 
antes de someter a votación la ponencia de 
este proyecto de acuerdo, le voy a dar la 
palabra Honorable Concejal Carmen Lucía 
Agredo Acevedo. 
 
INTERVENCIÓN DE LA H.C CARMEN LUCÍA AGREDO 
ACEVEDO. Muy amable señora Presidenta, 
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señora Presidenta este proyecto de acuerdo 
en la Comisión se le hizo un estudio por 
parte del ponente y de los miembros de la 
Comisión, porque precisamente es otra de las 
improvisaciones que se han presentado en 
estos proyectos de acuerdo y es relacionada 
con el tema de los, de los bienes que se van 
a decretar de utilidad pública, allí se dejó 
ver a los consultores que venían unos 
predios que son, no eran de propiedad del 
municipio, si bien es cierto están en 
proceso de adquisición por parte del 
municipio, son de Metrolínea y allí le 
hicimos caer en cuenta con el estudio de que 
hicimos en la Comisión, que habían los 
predios que eran de propiedad que tiene la 
titularidad del municipio, igualmente otro 
predio que debería certificarse si era de un 
uso público o bien fiscal y otro predio que 
ya estaban en el acuerdo municipal, 08 del 
2010, eso se hizo las aclaraciones y a buena 
hora con la ponencia se logró estructurar el 
nuevo Proyecto de Acuerdo, especialmente las 
modificaciones, pero sí tengo una pregunta 
para la Administración Municipal que el 
acuerdo municipal 08 el 2010, allí se habían 
declarado utilidad pública una serie de 
predios para la carrera 27 con carrera 15, 
son tres años de conformidad con la Ley, la 
declaratoria de utilidad pública de la 
vigencia, Quebrada Seca con carrera 15, que 
tengo; ya se vencieron los tres meses hay 
que renovar o cuál es el procedimiento que 
automáticamente se ampliaría otro tanto, 
pero sí quisiera pedirle porque de lo 
contrario tendríamos que volver a si como se 
ha hecho con otros proyectos de acuerdo, que 
se venció la declaratoria de los tres años y 
tuvimos que nuevamente presentarlos, 
entonces tengo esa inquietud con relación a 
los predios, 31 predios que se decretaron de 
utilidad pública en el acuerdo municipal 08 
del 2010, entonces pedirle claridad porque 
son proyectos inaplazables, el del 2010 de 
la Administración Municipal tenía facultades 
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para negociar estos predios, creo que había 
unas personas, unos funcionarios dedicados a 
este tema pero no sé que habían adelantado 
porque la consultoría entró a suplir a estos 
funcionarios, o sea los funcionarios 
públicos que ya tenían la Administración 
Municipal, adelantaron todo este proceso 
señalado en el acuerdo 08 del 2010, ya 
tenían cartas catastrales, pretenden 
identificar una cantidad de predios, pero si 
pedirle más cuidado a la consultoría, porque 
esto se está presentando, porque no hay un 
estudio y esto no se pueda aprobar las 
carreras, eso tenemos que analizarlo muy 
bien para no equivocarnos como ya se 
equivocado con este proyecto de acuerdo, con 
este acuerdo municipal pero sin pedirle 
claridad frente a aquellos que son el 
acuerdo municipal 08 del 2010, muy amable 
señora Presidenta. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. JAIME ANDRÉS BELTRÁN 
MARTÍNEZ. Gracias Presidenta saludos, siendo 
enfático en lo que los concejales han 
manifestado, más Presidenta cuando son 
proyectos tan importantes para la Ciudad, ya 
no es la primera vez que hay en reiteradas 
ocasiones se han manifestado como en algunos 
proyectos cuando se entran a estudiar hay 
errores de atención o de análisis del 
procedimiento; si miramos nuevamente la 
Administración presenta un proyecto de 
acuerdo para declarar de utilidad pública 
unos predios el sector de la Avenida 
Quebrada Seca, pero lo que me llama la 
atención es que en el mes de mayo del 2012 
la Administración Municipal radicó en esta 
corporación un proyecto de acuerdo para 
declarar 31 predios, cuando nosotros 
revisamos y cuando nosotros lo analizamos, 
este proyecto fue aprobado por el Concejo 
basado en los soportes anexados, pero al 
comparar este proyecto con el acuerdo que 
estamos estudiando hoy, se puede observar 
que un poder debido a declarar como utilidad 
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pública, el cuartel número es 21 ubicado en 
la calle 29 número 16-32 14, hace unos 
minutos la doctora Tatiana ya nos trae a 
corrección  que se hizo o dice que se hizo 
en comisión, en torno a que se sacaron estos 
predios, la pregunta es Presidenta es como 
llegan al Concejo proyectos con errores no 
sería tan simples, sino tan profundos, donde 
cosas que ya se habían aprobado vuelven y 
aparecen dentro del proyecto, para esto es 
importante que las personas que están 
haciendo un análisis de éstos deben tener 
una mirada más profunda de lo que se está 
haciendo, a qué se debe la repetición de 
estos inmuebles es la pregunta que nos hemos 
hecho, por otro lado veo que los otros 
cuatro predios le pertenecen al Municipio de 
Bucaramanga, la pregunta es si son del 
Municipio de Bucaramanga también hay 
necesidad de declarar los utilidad pública, 
sabiendo que es el mismo que invaden 
construir el intercambiador, la pregunta es 
muy sencilla y muy simple pero es algo 
lógico cuando usted estudia y analiza el 
proyecto como cuál es el proyecto que se 
sigue en estos casos de hacer una 
negociación yo con yo, zona muy 
santandereana la frase, como cuando se hace 
cuando nosotros mismos declaramos, cuando 
nosotros mismos un proyecto con un predio 
para declararlo utilidad pública cuando es 
del municipio, por último quiero hacer 
énfasis en que es necesario que los predios 
que se van a declarar de utilidad pública 
sean los indicados lo cual es importante 
Presidenta que no solamente dentro de la 
Comisión sino dentro de la plenaria y las 
personas que están aca atrás hagan un 
análisis al respecto, ya nos enviaron el 
correctivo en un documento que nos llevó 
hace unos minutos donde ya se sacan estos 
predios, pero es importante hacer el llamado 
de atención para poder avanzar y no 
quedarnos en estas cuentas gracias 
Presidenta. 



 FOLIO 34  

 

 
INTERVENCION DEL H.C. CHRISTIAN NIÑO RUIZ. 
Gracias Presidente; en este momento con lo 
que hemos avanzado hasta acá en las sesiones 
extras, pues lo que hemos apoyado y lo que 
hemos estado aprobando nos está generando 
unos interrogantes, Bucaramanga en el 
término de diciembre del año entrante, con 
todo lo que estamos aprobando yo pienso que 
Bucaramanga se va a volver no el mejor 
vividera sino al mejor moridero y 
Bucaramanga y de Colombia, es muy delicado 
todo lo que nosotros estamos haciendo, 
nosotros estamos echando la casa por la 
ventana, nosotros en un año y los que nos 
queda y cuatro meses; no vamos a tener ni 
siquiera la metro mediocre y tristemente 
velebre autopista Florida Bucaramanga porque 
no va a existir, el puente de la buena yo 
creo que aguanta por ahí otras cuatro 
novenas más de aguinaldos, el Intercambiador 
de la Quebrada 15 con Quebrada Seca siendo 
un intercambiador muy necesario para la 
belleza de Bucaramanga, yo considero que por 
obra es muy importante y por desarrollo del 
Asia es muy importante, pero Dr. Raúl pienso 
que las obras merecen una planeación, en mi 
concepto acá debía estar tanto el doctor 
Mauricio Mejía como la directora del Área 
Metropolitana, porque yo creo que los 
conceptos de planeación en este momento son 
más importantes que los conceptos de los que 
están haciendo la misma consultoría; 
Presidente nosotros aprobamos este proyecto 
porque todos los proyectos que lleven 
ladrillos para una ciudad traen desarrollo; 
pero es bueno advertir lo que le viene a la 
Ciudad de Bucaramanga, si con el trazo del 
Metrolínea casi acabamos con la Ciudad, 
tengámoslo por seguro que con lo que estamos 
aprobando en estos días, no solamente vamos 
a terminar con lo que queda, si no cuál va a 
ser el futuro de nuestra Ciudad, el Norte va 
a estar bloqueado, el Sur va a estar 
bloqueado, en oriente va a estar bloqueado y 
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al occidente no hay para donde ir, es 
tremendo lo que nosotros estamos haciendo, 
no sé si es el afán de querer desarrollar 
unas obras, una contratación, no sé cuál sea 
el afán, porque al final eso fue lo que 
vimos de Metrolínea, el afán de una 
contratación que al día de hoy nos tiene 
haciendo estas cosas; si la consultoría de 
Metrolínea hubiera sido hecha por personas 
idóneas no estaríamos en este problema, 
porque para nadie era un secreto que si le 
quitamos un carril a la autopista, la 
autopista iba a colapsar como está pasando 
en este momento, entonces Presidente yo si 
los invito a la mesura, los invito a que 
pongámosle un sentido lógico a la Ciudad y 
no permitamos que por hacer tantas obras la 
Ciudad se nos muera congestionada, porque en 
este momento Presidente como lo manifesté 
anteriormente la autopista porque hoy día es 
un caos, las dos paralelas de Florida las 
están arreglando, la troncal oriental que 
comunica a Florida con Bucaramanga la están 
arreglando, Florida Girón un paso a nivel de 
dónde están haciendo el cementerio y la zona 
franca, también lo están arreglando, o sea 
donde está la Planeación del Área 
Metropolitana cuando Bucaramanga es una 
señal que se está ahogando, aquí como 
estamos Dr. Raúl en el término de un año y 
medio Bucaramanga va a ser una Ciudad y no 
sé exactamente lo que están con la buena 
contratación entrarán en helicóptero, pero 
nosotros los que estamos por fuera de sus 
nuevas contrataciones, sencillamente va 
tocar éxito el Concejo no era mediodía para 
tener seis horas para llegar acá, no se 
trata de ir en contra vía de todos estos 
proyectos, presidente yo creo que es muy 
importante que nosotros los Concejales 
sepamos cómo vamos y cuál es la Planeación 
que se tiene de acuerdo un cronograma para 
la ejecución de todas estas grandes obras, 
todas son necesarias pero no todas a la vez, 
porque sencillamente dejaríamos a 
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Bucaramanga, no en un problema de movilidad 
sino en un infarto de movilidad donde la 
gente no va a tener como poder conducir y 
como poder moverse, además nosotros estamos 
viendo que Bucaramanga es una Ciudad que sus 
pequeñas y medianas industrias están 
emigrando de la Ciudad, en razón a que están 
emigrando de la Ciudad, en razón de que su 
infraestructura como Ciudad hace que 
Bucaramanga sea una Ciudad demasiado lenta y 
que no sea la Ciudad idónea para venir a 
invertir, a pesar de las cosas tan positivas 
que tenemos nosotros en Bucaramanga, yo si 
le pido Presidente que escuchemos nosotros 
al doctor Mauricio Mejía que es el 
secretario de planeación, escuchemos a la 
doctora del Área Metropolitana, ellos son 
las personas que deben estar al frente y 
dando las respuestas a lo que va a pasar con 
Bucaramanga, porque lo que nosotros tenemos 
y lo que nosotros vemos venir no salgo muy 
algo bueno, no es algo que corresponda muy a 
la expectativa de todas las cosas que 
estamos aprobando Presidente, esto es una 
reflexión que el invito a que hagamos, 
porque es necesario que nos presentemos el 
día de mañana dentro de tres años con una 
Bucaramanga vuelta nada con esta cantidad de 
obras, que como todas es que no ha habido 
una que se ejecute dentro del tiempo, a 
nosotros nos llevaron en el mes de abril; 
usted misma Presidente a de la torre que nos 
encaramaron en la jaula de la novena, usted 
misma lo llevó allá, no se si era por 
asustarnos, pero esa vez no dijeron a 
nosotros, en el mes de abril estamos 
inaugurando este puente con las fotos que 
trajo Dr. Edgar Suarez del domingo que no 
tenía nada que hacer, perdón se fue a 
investigar y tomo las fotos, con esas fotos 
nosotros quedamos convertidos de que eso no 
están ni para abril ni para diciembre y como 
digo yo pasarán muchas novenas de 
aguinaldos, pero ese puente nosotros no lo 
vamos a ver ni siquiera en esta 
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Administración al paso que vamos, entonces 
todo lo que estamos haciendo del desarrollo 
de la ciudad a dónde va, quedamos nosotros 
verdaderamente con el desarrollo de la 
Ciudad, verdaderamente lo que estamos 
aprobando son cosas que la Ciudad va a 
agradecer o sencillamente estamos aprobando 
para llenar los requisitos contractuales de 
unas personas que por eso que tienen los 
contratos, vienen a burlarse y a mofarse del 
Concejo como hasta ahora ha sido, como son 
los señores de la consultoría que llegan y 
dicen que por eso no le gusta venir al 
Concejo, por el Concejo es que ellos están 
ganando y chupandosen los contratos que 
tiene en estos momentos, gracias Presidente. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA, Muy 
amable presidenta, saludos, Presidenta aquí 
palo porque boga y  palo porque no boga, 
Presidenta en el periodo pasado en el 
periodo pasado hablamos de puras maquetas 
que se evitaron hacer maquetas y este año 
que las maquetas están realizando entonces 
no entiendo en este cuento, pero ahí vamos, 
yo creo que debemos celebrar todas estas 
ejecutorias, vale la pena para la Ciudad, se 
la merece la Ciudad, las requiere la Ciudad, 
yo creo que a eso tenemos que apuntar, yo 
creo que nunca antes habíamos tenido los 
recursos, habíamos tenido toda la 
Planeación, todos los proyectos listos para 
ejecutarlos, pues démosle lo que nos toca a 
nosotros darle trámite a los proyectos que 
la Administración nos presenta, para que 
efectivamente jurídicamente pueda hacer las 
respectivas contrataciones, o si no nos 
tocará pasar dos o tres Administraciones 
para construir el intercambiador tendremos 
que construir como cinco, entonces yo creo 
que para efectos de este tema pues aquí hay 
una serie de medidas que nos da lo mismo 
códigos de tránsito, apliquemos media 
respectiva del uso vehicular particular y 
usemos sólo el transporte público y verá que 
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podemos transitar por las ciudad de 
Bucaramanga, luego hay una serie de medidas 
que podemos tomar, por otro lado Presidenta 
permito que me dejen hablar porque yo dejé 
hablar. 
 
La Presidencia, les pido a todos los 
presentes en el recinto por favor hacer 
silencio con el propósito de escuchar la 
intervención del Honorable Concejal Henry 
Gamboa. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. HENRY GAMBOA MEZA, y 
el trabajo del Concejo no es ponerle a la 
rueda, de eso no se trata ni para eso nos 
eligieron, nosotros somos la Junta Directiva 
del señor Alcalde y estamos aquí para 
aprobarle los proyectos, no para 
tráncaselos, claro hay que estudiarlos bien 
que porque otros acuerdos hay que 
modificarlo son susceptibles de cambio, por 
eso hay que hacer doble trámite, Comisión, 
plenaria, los podemos modificar porque si el 
acuerdo no se pudiera modificar a que viene 
al Concejo, a que vendría al Concejo, por 
eso los estamos proyectando que estamos 
siendo muy cuidadosos, muy estudiosos porque 
las IAS, nos están verificando todo lo que 
nosotros estamos haciendo y hemos hecho 
sugerencias y hemos pedido aplazamiento de 
algunos acuerdos, estamos trabajando con 
seriedad y con responsabilidad, pero no 
podemos el palo a la rueda, tenemos todas 
las ejecutorias, queremos que se cubre la 
valorización, que hagamos los 
intercambiadores, la solución vial de la 
calle 56, Mesón de los Bucaros, aquí la 
intersección vial de la Quebrada Seca con 
diagonal 15, requerimos esas vías 
importantes para Bucaramanga, necesitamos el 
tercer carril, queremos hacer esas obras, 
entonces hagamos más bien, porque si el 
oficio de nosotros es aprobar proyectos no 
nos toca hacer más nada, la plata ya nos 
dimos la pela, nos dimos el desgaste, 
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quisieron quitarnos votos en las elecciones 
pasadas por haber aprobado una estampilla, 
pues ya nos dimos esa pela nos cobremos la 
plata y hagamos ejecutorias y es un poco 
para taparle la boca a la gente que no ha 
creído en estos temas, entonces hagámosle, 
yo quiero hacer algunas sugerencias sobre 
este proyecto  e insisto en una modificación 
que si quise hacer en el proyecto de la 
declaratoria de utilidad pública e interés 
social del proyecto anterior y es que el 
procedimiento de declaratoria pública tiene 
tres trámites, dos que van juntos, uno que 
es el tema de la adquisición por enajenación 
voluntaria y la otra que es la adquisición 
forzosa de los inmuebles que se van a 
adquirir, son dos trámites distintos y en el 
acuerdo anterior no quedó muy claro eso que 
yo presenté una proposición que me pidieron 
que se echara atrás en aras de que el 
proyecto fuera bastante la quite, pero 
pienso que esas dos cosas tienen que quedar 
claras y son dos autorizaciones que hay que 
darle a el Alcalde, hay que facultarlos para 
que el compré de manera, haga  la 
enajenación voluntaria o la forzosa, ahí sí 
queda claro en el acuerdo y en este acuerdo 
hay que modificar eso y pido un receso para 
revisar esa parte y el tercer trámite que 
hay que hacer es que hay que facultar al 
Alcalde para que afecte esos predios en las 
oficinas de Registro de Instrumentos 
Públicos, que está facultando para eso, en 
el acuerdo no viene eso, entonces 
incluyámoslo en esa parte y le damos el 
trámite respectivo, pero por lo demás aquí 
el Partido Liberal de las grandes 
transformaciones sociales económicas de 
infraestructura vial, para aprobar los 
proyectos que requiere la Administración en 
beneficio de nuestra Ciudad la más linda de 
Colombia, muy amable presidenta. 
 
La Presidencia, vamos entonces después de 
haber escuchado las intervenciones, quiero 



 FOLIO 40  

 

que el doctor Clemente León pues de acuerdo 
a más interrogantes que la Honorable 
Concejal y demás concejales nos han hecho 
nos comenté. 
 
 
La Presidencia, doctor Clemente León antes 
de escuchar su intervención vamos escuchar 
al Honorable Concejal Diego Fran Ariza Pérez 
del partido opción ciudadana. 
 
INTERVENCIÓN EL H.C. DIEGO FRANK ARIZA 
PÉREZ. Gracias Presidente, saludos señora 
Presidenta yo creo que es entendible 
lógicamente la posición de los diferentes 
Concejales de la Ciudad, sus posiciones 
porque al igual son muy respetables cada una 
de ellas, yo creo que hay proyectos de 
acuerdo que llegan a la aprobación de la 
Corporación Pública para que los Concejales 
de la Ciudad puedan participar, pueden 
intervenir, puedan deliberar porque esa es 
la facultad que nos han dado como 
Concejales, aunque el Concejo tiene un 
factor más importante y es el factor del 
control político, es el factor de la 
preocupación por la movilidad en 
Bucaramanga, es el factor de aprobar 
lógicamente los temas para los cuales 
estamos facultados, yo si consideraría 
señora Presidenta lógicamente también como 
miembro de la Mesa Directiva, que aquí lo 
que se trata no es de aprobar proyectos por 
aprobarlos, porque de lo contrario pues 
tendríamos que en coger los proyectos 
votarlos al aire y esperar que los que 
caigan para los aprobemos, aquí hay una 
responsabilidad grande de Concejales de la 
Ciudad de Bucaramanga que requerimos, 
lógicamente velar una única y exclusivamente 
porque los proyectos de acuerdo tengan una 
viabilidad técnica, tengan una viabilidad 
jurídica sino que también revisemos la 
afectación que se generan los proyectos a 
través de la comunidad Buamanguesa, 
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gregoriano para este proyecto sino para 
todos los proyectos, no podemos aquí 
centrarnos exclusivamente en el tema del 
proyecto, donde en los últimos días hemos 
venido dando autorizaciones de declaratoria 
de utilidad pública, yo creo que eso es lo 
de menos, aquí lo de menos se declarar 
Honorables Concejales unos inmuebles de 
utilidad pública, aquí es mirar el fondo del 
proyecto y el fondo del proyecto es saber 
que estamos votando un proyecto que está 
beneficiando a los Buamangueses, pero que a 
su vez cuáles son esas connotaciones de 
fondos que trae la afectación, entonces el 
hecho señora Presidenta de que aprobemos un 
proyecto, también requiere de información, 
también requiere de una responsabilidad 
social con las personas que votaron por esos 
Concejales y sé que tenemos que traer toda 
la Administración Municipal para que le 
brinde información al Concejo, para que lo 
votemos no porque sea declarado de utilidad 
pública, sino para que tengamos la 
connotación de qué va a pasar con esas 
obras, porque también nos dan unas 
facultades de un control político, de estar 
revisando que pasa con ese cronograma de 
estas obras, que viene después de declarar 
el bien de utilidad pública, cuál es el 
cronograma, cuál es la afectación que le va 
a ser estas obras en temas de movilidad a la 
Ciudad de Bucaramanga, no por votarlo, 
porque mi voto también es positivo y creo 
que el voto de todos los 19 Concejales va a 
ser positivo como quien se va a oponer a 
esto, absolutamente ningún Concejal de la 
Ciudad de Bucaramanga, aquí lo que pedimos 
es Presidenta que es la casa de la 
democracia, podemos brindarle a todo, 
ingleses un mayor espacio para que puedan 
conocer cómo van a afectar los grandes 
proyectos y mega obras a esta Ciudad, pues 
tendremos la oportunidad Honorables 
Concejales, le demos la oportunidad a todo, 
Bumangueses, que ojalá pudiésemos tener las 
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barras todos los días llenas honorable 
Presidenta, para que la comunidad se entere, 
ojalá que esa cabina de los medios de 
comunicación todos los días aquí también 
estuviesen llenas, para que se puedan 
enterar qué es lo que va a pasar en el fondo 
realmente con los problemas de Ciudad, votar 
proyectos por votarlos yo creo que no es el 
concepto ni creo que para eso yo fui elegido 
Concejal de la Ciudad, yo fui elegido 
Concejal de la Ciudad para ser intermediario 
entre los Bumangueses y la Administración 
Municipal, entonces yo sí quisiera señora 
Presidenta que si aquí reiteramos o alguno 
de los Concejales la petición de que estén 
otros secretarios y directores de institutos 
descentralizados y poder tener una mayor 
claridad sobre el proyecto, yo no le veo 
absolutamente nada de malo a eso, es una 
mayor claridad, es poder tener seguridad en 
el momento de votar por estos proyectos tan 
importantes para la Ciudad, entonces señora 
Presidenta yo creo que es una consideración 
importante, este proyecto de votación es 
positivas, pero qué bueno podemos tener la 
mayor claridad suficiente sobre cada uno de 
los temas importantes, para eso están aquí 
los amigos de la Administración, para que 
nos cuenten realmente qué pasa con estos 
inmuebles, cuál ha sido su tradición, de 
dónde vienen, porque sufrieron 
modificaciones en la Comisión segunda que ya 
fue aprobado con un voto positivo, para que 
tengamos esa suficiente claridad y podamos 
decirle a Bucaramanga que estamos estudiando 
los proyectos con una seríedad importante y 
por el beneficio y el bienestar de todos los 
Bumangueses. 
 
INTERVENCIÓN DE LA ASESORA JURÍDICA DOCTORA 
CHANEL ROCÍO LÓPEZ DE INFRAESTRUCTURA. Muy 
buenos días y gracias señora Presidenta, 
para dar respuesta a cada uno de los 
interrogantes de cada uno de los Concejales 
de acuerdo al orden de intervención, la 
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doctora Carmen Lucía Agredo manifestaba que 
efectivamente el proyecto de acuerdo surgió 
unas modificaciones en Comisión, las cuales 
pasaré a explicar, el proyecto  presentado 
inicialmente tal como ella lo manifestó 
presentaba unos errores que fueron 
corregidos en Comisión; en qué consistían 
los errores? los errores consistían en la 
diversificación de los dos presidenciales 
están en el proyecto de acuerdo, en cuanto a 
que son titularidad de Metrolínea y no el 
municipio de Bucaramanga, porque se presentó 
este error? el error se presentado que se 
encuentra en trámite la sesión pero aún no 
ha sido inscrita en instrumentos públicos 
por lo cual el estudio no reposa, este error 
se corrigió y efectivamente se consignaron 
como el Metrolínea, los otros errores 
consistían en incluir los predios que son 
propiedad del Municipio de Bucaramanga los 
cuales de acuerdo a la solicitudes fueron 
verificados por la oficina de la defensoría  
como bienes de uso público, en este sentido 
también le preciso al Concejal Jaime Andres 
Beltrán que los predios que deben incluirse 
son los que son bienes fiscales dado que es 
necesario cambiarle la destinación, los 
bienes de uso público por estar destinados 
precisamente el uso de la comunidad en 
general no los veo en los razón por la cual 
estos predios se eliminaron del proyecto de 
acuerdo, en cuanto al previo del Kin Caribe 
que es el otro predio que pregunta la 
Concejal Carmen Lucía se hace la siguiente 
claridad, mediante el acuerdo 011 de mayo 22 
del 2012 se declaró este predio de utilidad 
publica, que fue lo que sucedió? En ese 
proyecto de acuerdo fue en ese acuerdo se 
facultó al Alcalde para decretar la utilidad 
pública por el término de un año, este 
predio se incluyó en el decreto 232 del 2012 
de una manera errónea al incluir una 
matrícula inmobiliaria que correspondió a un 
predio de la Universidad San Buenaventura de 
Cali y no al predio declarado utilidad 
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pública el Concejo del Kin caribe, teniendo 
cuenta que la facultad del acuerdo era de un 
año; quiere decir que esa facultad venció el 
22 de mayo del 2013, razón por la cual se 
hace necesario volver al honorable Concejo 
Municipal a expedir las facultades para 
volver hacer la declaratoria respecto de ese 
predio, creo que en estos términos quedaron 
las inquietudes resueltas. 
 
La Presidencia, de igual forma le voy a dar 
la palabra el Dr. Clemente León Anaya 
Secretario de Infraestructura para que 
también les comenté sobre unos aspectos 
pertinentes manifestados por los Honorables 
Concejales. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. DIONICIO CARRERO 
CORREA. Gracias señora Presidenta saludos, 
Dra. Chanel yo quisiera que usted me citara 
la norma donde lo anteriormente expuesto se 
encuentra, argumentada en que norma esta Ley 
o artículo, donde habla de los bienes 
fiscales, si puede en este momento citármela  
para revisarla si es tan amable. 
 
INTERVENCIÓN DEL DOCTOR CLEMENTE LEÓN OLAYA 
SECRETARIO DE INFRAESTRUCTURA. Gracias 
Honorable Presidenta, estos proyectos como 
lo dicen ustedes son de gran impacto para la 
Ciudad y están localizados en aquellos 
puntos de mayor conflicto vehicular de 
Bucaramanga, acordémonos que durante el 
proceso de construcción del Intercambiador 
vial de Neomundo fue necesario habilitar una 
zona y habilitar una vía que se pavimentó 
que atravesaba el lote donde se está 
diseñando actualmente el centro de 
convenciones de Bucaramanga, una vía 
provisional que fue el resultado del PNT, 
del plan de manejo de tráfico, cuando se va 
a ser una intervención en un sitio muy 
conflictivo es fundamental y obligatorio 
desarrollar un plan de manejo de tráfico, 
ese plan de manejo de tráfico debe estar 
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avalado y aprobado por la Dirección de 
Tránsito de Bucaramanga y allí ellos dan 
unas recomendaciones sobre el tráfico 
convencional, llamémoslo vehículos  
camionetas, sobre el tráfico de carga 
pesada, sobre él tráfico de buses y de 
transporte masivo, entonces se toman en 
cuenta esas recomendaciones y se plasma de 
acuerdo al flujo vehicular por ejemplo el 
actual intercambiador que estamos ahorita 
debatiendo, tiene su plan de manejo de 
tráfico; para hacer las intervenciones del 
proyecto que estamos actualmente en 
desarrollo que es la construcción del 
colector, se envió desde hace algún tiempo 
creo que cerca de un mes, el plan de manejo 
de tráfico a dirección de tránsito para 
poder intervenir, la carrera 17, la carrera 
13, la calle 27, la calle 28 y ellos ya 
hemos conversado en varias oportunidades 
sobre cómo va a ser la manera de cerrar las 
vías y desviar el tráfico, cuando hacemos 
una obra de esta magnitud no es como se nos 
ocurra, no, eso obedece a una estructuración 
sobre un flujo vehicular y sobre el número 
de autos que circulan sobre cada una de esas 
vías, eso se hace  y una vez Dirección de 
Tránsito no apruebe inmediatamente se 
empieza a ejecutar de acuerdo con las 
recomendaciones de Dirección de Tránsito, 
mucho me preguntaron cuando estábamos 
construyendo el intercambiador vial de 
Neomundo, porque pavimentaron esa 
desviación? sencillamente porque el tráfico 
que iba a circular levantaba gran cantidad 
de polvo que iba a incomodar no tanto a los 
vehículos; sino a los apartamentos que 
estaban en el sector, entonces el plan de 
manejo de tráfico dijo, esa vía provisional 
debe pavimentarse, se deben construir unos 
andenes y eso se hizo también para respetar 
al peatón que iba a circular por el sector 
mientras que duraba la intervención, 
logicamente se quedan algunas incomodidades, 
pero alguna pregunta aquí Honorables 
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Concejales en cualquiera de nuestras 
residencias se ha hecho alguna reforma, 
cuando se hace la reforma no tenemos 
incomodidades, claro que las tenemos, pero 
es durante breve tiempo y se toman unas 
medidas para que nuestra casa se habilite 
mientras dure la ejecución de los trabajos y 
una vez terminados los trabajos; pues ya 
todo vuelve a la normalidad y vuelve a un 
estado mucho mejor, eso también se hace y 
créanme que han se han tomado las medidas 
respectivas para la ejecución de estos 
trabajos, no estamos improvisando, tenemos 
un plan de manejo de tráfico para el sector 
de la 15 con Quebrada Seca, otro plan de 
manejo de tráfico para la 27 con Quebrada 
Seca, que son las dos obras que aspiramos a 
sacar a licitación en el próximo mes de 
noviembre, como les comentaba actualmente 
estamos en la construcción del colector, 
esta obra termina si Dios quiere a fines de 
enero, el proceso licitatorio si todo sale 
de acuerdo a lo que hemos conversado con el 
consultor los predios se terminan de 
adquirir a finales del mes de noviembre y 
podemos sacar los procesos licitatorios en 
el mes de noviembre y diciembre adjudicado 
en el mes de enero del año entrante y 
empalmar con las horas que están actualmente 
en la 15 con Quebrada Seca y de tal manera 
que hacia el mes de octubre del año 2015 
podamos entregar los dos intercambiadores, 
esa es la programación que hemos 
desarrollado Honorables Concejales. Gracias 
señora presidenta. 
 
La Presidencia, a usted Dr. Clemente León 
estaba pensando en el Dr. Henry Gamboa, 
tiene la palabra doctor Henry Gamboa 
respecto a lo que han manifestado la 
Administración Municipal. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C.HENRY GAMBOA MEZA, 
Presidenta es que en el final de mi 
intervención manifesté que había que darle 
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trámite a los proyectos y ese era nuestro 
deber funcional lo establece la 
constitución, pero obviamente con las 
debidas modificaciones que creemos que haya 
que hacer, creo que este acuerdo hay que 
meterle dos artículos que no los traen, yo 
no sé si amerite reestructurar este acuerdo; 
entonces para pedirle que hagamos esa 
modificación que es lo que tiene que ver con 
que efectivamente facultemos al Alcalde para 
que adquiera los predios en las dos 
modalidades, en la de la acción voluntaria 
directa en lo que tiene que ver con la 
declaratoria y en la adquisición forzosa de 
los inmuebles, debe quedar claro eso, previa 
aceptación en la oficina de Instrumentos 
Públicos de conformidad a lo establecido en 
el artículo 37 de la ley novena del 89, eso 
es lo que yo quiero sin querer decir que 
nosotros no hacemos otra cosa es lo que 
hacemos insisto en hacerlo bien es lo que 
nos toca hacerlo, entonces pido que 
aplacemos el proyecto para hacer las 
modificaciones, entregó aquí los tres 
aspectos para que la Administración tenga a 
bien incluirlo los traigamos mañana 
continuamos porque no hay ninguna duda sobre 
el proyecto, no queremos meterle el palo a 
la rueda para esta gran ejecución de obras 
que está haciendo nuestro Alcalde y la 
Administración para beneficio de los 
Bumangueses, muy amable presidenta. 
 
La Presidencia, A usted Honorable Concejal 
tiene la palabra Honorable Concejal Wilson 
Ramírez González de Cambio Radical. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. WILSON RAMÍREZ 
GONZÁLEZ, saludos, señora presidenta nuestra 
bancada manifiesta también nuevamente estos 
proyectos importantísimos que van a 
beneficiar a la Ciudad tendrán el voto 
positivo de la bancada, pero señora 
presidenta creo que aquí se han planteado 
varios interrogantes no de reforma del 
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acuerdo sino de fondo que requiere quién es 
el autor del mismo del Alcalde de la Ciudad, 
pues tengan beneplácito del mismo, hoy aquí 
el Honorable Concejal Henry Gamboa plantea 
unos artículos nuevos que son necesarios 
para el desenvolvimiento del mismo, pero que 
se requiere de la aprobación del 
Administración Municipal para que sean 
hechos posibles y señora Presidenta, mire 
tengo en mis manos hoy el acuerdo ya le 
hicieron todas las modificaciones posibles 
que se hicieron en la Comisión, yo celebro 
eso, a mí me parece que si se trae un 
acuerdo en unas condiciones  y hoy nos 
entregan modificado, pues uno sobreentiende 
que se está trabajando con vehemencia y 
responsabilidad, pero una sola cosa señora 
Presidenta que no viene firmado por nadie 
entonces yo celebro de que se hagan las 
modificaciones que se traiga al día, pero al 
final yo creo que el que lo firmó no fue 
porque se hicieron esa modificaciones y es 
importante que nosotros tengamos papeles 
ciertos y reales frente a las cosas que 
estamos aprobando, entonces seora presidenta 
yo voy a terminar diciéndole a la Dra. 
Chanel que escuchaba atentamente las 
respuestas a los interrogantes planteados, 
pero al igual que otros Concejales que me 
antecedieron en el uso de la palabra, pues 
no vimos de fondo cuáles son las 
explicaciones desde el punto de vista legal  
en qué leyes y en qué artículos esas mismas 
consagran todas explicación importante que 
usted le ha dado a el Concejo Municipal y 
para finalizar señora Presidenta aquí en un 
folio de matrícula inmobiliaria que traen de 
uno de esos predios ni siquiera trae la 
dirección del mismo, yo no sé si con el solo 
número catastral y eso, tenga la inmensa 
posibilidad de que nosotros sepamos que es 
el sitio exactamente dónde estamos haciendo 
la situación y no es por correr que se llega 
más rápido, aquí lo tengo, no tiene la 
dirección, sería bueno que lo concreten y 
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que no se molesten los señores que hacen ese 
trabajo; porque al final somos nosotros los 
responsables y los que votamos los acuerdo 
municipales, entonces señora Presidenta 
simplemente esa era mi inquietud frente al 
tema y muchas gracias. 
 
INTERVENCIÓN DEL H.C. DIEGO FRANK ARIZA 
PÉREZ. Gracias señora Presidenta; es que yo 
sí quisiera que revisáramos un tema 
lógicamente con el compañero Wilson, cuando 
llega un nuevo proyecto ya a la plenaria 
lógicamente las modificaciones vienen 
firmadas es por la Comisión y el pliego de 
modificaciones, a nosotros nos parece muy 
importante compañero Wilson; que nos lleguen 
estos instrumentos porque ya traen  
modificaciones y sabemos sobre qué proyecto 
trabajamos y vamos ahondar en la plenaria, 
pero formalmente no se puede dar por qué no 
es el procedimiento, el procedimiento 
vendría señora presidenta con el tipo de 
modificaciones de la Comisión, si queremos 
adoptar de manera informal dentro de la 
Corporación que venga proyecto ya modificado 
para tener una mayor claridad, porque a 
veces sucede que con ese pliego de de 
modificaciones fije mucho modificación en el 
trámite de Comisión, pues sería algo 
importante pero no puede venir con la firma 
del proyecto, porque está respectivo de 
modificaciones y el procedimiento no es el 
adecuado creo yo señora presidenta para 
tener una mayor claridad sobre ese tema el 
compañero Wilson, gracias señora presidenta. 
 
La Presidencia, les voy a pedir  el favor a 
los Secretarios de Educación que estén 
atentos a las observaciones que están 
haciendo los Honorables Concejales, 
secretaria para que usted también les haga 
llegar esta información y tienen la palabra 
igualmente la Honorable Concejala Carmen 
Lucía Agredo Acevedo. 
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INTERVENCIÓN DE LA H.C. CARMEN LUCÍA AGREDO 
ACEVEDO. Presidenta comparto la exposición 
de varios compañeros con relación a la falta 
de claridad y soportes en el proyecto de 
acuerdo, aquí como lo ha dicho un compañero 
el Concejal Christian hace falta el 
Secretario de Planeación, porque vienen una 
avalancha de obras que va a congestionar más 
la Ciudad y va a asfixiar mas la Ciudad con 
obras, eso es muy importantes son obras 
inaplazables. 
 
La Presidencia, les voy a pedir el favor que 
hagamos silencio en el recinto con el 
propósito de escuchar de manera respetuosa y 
muy atentamente las intervenciones de los 
Honorables Concejales, tiene la palabra el 
Honorable Concejal Carmen Lucía Agredo. 
 
INTERVENCION DE LA H.C. CARMEN LUCÍA AGREDO 
ACEVEDO. Señora Presidenta con el fin de 
conocer la Planeación para la ejecución de 
las obras es bueno que el Secretario de 
Planeación se encuentra la aprobación de su 
proyecto de acuerdo, porque la ejecución en 
un importante como lo dije anteriormente 
seguir una avalancha de obras que son obras 
inaplazables, pero también hay que hacerla 
porque hay que conocer la parte social, la 
congestión que se va a presentar, pero que 
nos digan cómo va a ser ese manejo y esto no 
es ponerle palos a la rueda, los palos en la 
rueda los está poniendo la misma 
Administración al no presentar los proyectos 
como deben ser con el sustento legal y 
sustento técnico que les han solicitado el 
Concejo, por eso comparto la posición de los 
compañeros especialmente del Concejal Henry 
que ha pedido el aplazamiento hasta tanto 
nos aclare y se ajuste el proyecto de 
acuerdo como lo han pedido todos los 
Honorables Concejales. 
 
LA PRESIDENCIA gracias dra. Carmen Lucía 
Agredo, quiero hacer  una observación aquí 
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por favor para que estos documentos que no 
vienen firmados por las personas competentes 
en la materia; pues no serán entregados a 
los Honorables Concejales, porque igualmente 
los Secretarios de Comisión no tenía ni 
conocimiento de ese documento que veo que 
está en sus manos, entonces de verdad que le 
pidió al Administración Municipal y Dra. 
Tatiana Tavera usted que es el enlace 
Jurídico del Municipio para que tomemos 
atenta nota y esto que pasan el día de hoy 
no vuelva a ocurrir, los Honorables 
Concejales deben tener los documentos con 
los proyectos de acuerdo con todos sus 
soportes e igualmente estos documentos 
firmados por la oficina jurídica y lo demás 
digamos funcionarios competentes y que tiene 
que ver con este proyecto de acuerdo, le 
pedimos disculpas a los Honorables 
Concejales si este documento llegó a sus 
manos y las firmas pertinentes y de esta 
manera Secretaria para que un hagamos un 
oficio a la Secretaría Jurídica para que de 
esta manera esta observación sea tenida en 
cuenta y no vuelva a tener estos aspectos a 
quien en el Concejo, continuamos secretaria 
voy a someter a consideración que aplacemos 
este proyecto de acuerdo lo aprueban los 
Honorables Concejales? 
 
La Secretaria, ha sido aprobado el 
aplazamiento del Proyecto de Acuerdo. 
 
6. LECTURA DE COMUNICACIONES. 
 
La Secretaria, no hay comunicaciones sobre 
la mesa de la Secretaría. 
 
7. PROPOSICIONES Y ASUNTOS VARIOS. 

 
La Secretaria, no hay proposiciones el orden 
del día se ha agotado señora presidenta. 
 
La Presidencia. Agotado el orden del día se 
cita para mañana a las ocho de la mañana, 
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les voy a pedir el favor que por el correo 
les  estoy informando qué tipos de proyectos 
se van a estudiar en el día de mañana, 
muchas gracias Honorables Concejales. 
 
 
 
Para constancia se firma para su aprobación en   
plenaria. 
 
 
 

 
 
Elab: H.S.C.A 
 
 
 
 
 


